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ROCINHA: ROCINHA: 
DA RAJADA É 

CAPTURADO EM 
SÃO CONRADO

 POLÍCIA, P7

PREÇO: R$ 1,00

DIA 7/6, 

ÀS 21H
RUA 
BERTHA 
LUTZ, 80

COMERCIANTE É COMERCIANTE É 
EXECUTADO AO SAIR DA EXECUTADO AO SAIR DA 
ACADEMIA NO RECREIOACADEMIA NO RECREIO

VÉSPERA 
DO FERIADO

A POLÍCIA CIVIL INVESTIGA A MORTE DE CRISTIANO DE SOUZA, 50 ANOS, ASSASSINADO A TIROS NO FINAL DA 
MANHÃ DE ONTEM, NA RUA CRISPIANO LARANJEIRAS, NO RECREIO DOS BANDEIRANTES, NA ZONA OESTE DO RIO. 

NÃO HÁ INFORMAÇÕES SOBRE A MOTIVAÇÃO DO CRIME. POLÍCIA, P7

CELEBRA MOMENTO ESPECIAL EM CACHOEIRA
CULTURA, P8
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A
s festas juninas, 
que ocorrem nes-
te mês em todo o 
país, acendem o 

alerta para o perigo das quei-
maduras. O Ministério da Saú-
de destaca que embora sejam 
lembradas especialmente nes-
ta época, as queimaduras ocor-
rem durante todo o ano.  

Dados da Sociedade Brasi-
leira de Queimaduras (SBQ) 
indicam que, no Brasil, é regis-
trado anualmente cerca de 1 
milhão de pessoas com queima-
duras, das quais 100 mil pro-
curam atendimento médico. As 
crianças e idosos são a parcela 
da população mais vulnerável. 
A maioria dos acidentes (70%) 
ocorre dentro de casa.

Em razão do Dia Nacional 
de Luta contra Queimaduras, 
lembrado ontem - e instituído 
pela Lei 12.026/2009 -, a SBQ 
promove anualmente a campa-
nha Junho Laranja. O objetivo é 
alertar a população e as autori-
dades sobre os riscos de aciden-
tes com queimaduras e os trau-
mas que podem causar. Este 
ano, as queimaduras elétricas 
são o tema central da campa-
nha. A iniciativa tem o poio da 

Associação Brasileira de Cons-
cientização para os Perigos da 
Eletricidade (Abracopel).

O tema foi escolhido após a 
divulgação dos dados do Bole-
tim Epidemiológico n° 47, do 
Ministério da Saúde, de dezem-
bro de 2022, que indicou à SBQ 
a necessidade de medidas inci-
sivas para a redução das taxas 
de acidentes elétricos. No perí-
odo de 2015 a 2020, ocorre-
ram no Brasil 19.772 óbitos por 
queimaduras, sendo que a ele-
tricidade respondeu por 9.117 
(46,1% do total). A campanha 
da SBQ alerta que a eletrici-
dade tem potencial de causar 
morte imediata no momento 
do trauma, correspondendo 
a 70% desses óbitos, e pode 
levar a sequelas importantes, 
incluindo grandes amputações.

Homens
Em entrevista à Agência 

Brasil, a médica Kelly Danielle 
de Araújo, vice-presidente da 
SBQ, informou que boa parte 
das vítimas de queimaduras elé-
tricas é formada por homens 
em idade produtiva, de 19 a 
59 anos e, em maior número, 
na construção civil informal. 
Acrescentou que, no Brasil, 

A Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) assinou um acordo 
com a Fundação Ataulfo de 
Paiva (FAP), para tentar via-
bilizar a retomada da produ-
ção nacional de vacinas BCG. 
O termo de manutenção e apoio 
à fundação busca recuperar a 
capacidade e condições de ope-
ração da FAP, para que ela possa 
voltar a produzir o imunizante.  

Pelo lado da Fiocruz, o 
acordo assinado na última 
semana envolve o Instituto 
Brasileiro de Biologia Mole-
cular (IBMP), uma parceria 
da fundação federal com o 
governo do Paraná, e o Insti-
tuto de Tecnologia em Imuno-
biológicos (Bio-Manguinhos), 
vinculado à Fiocruz.

Já a FAP é uma instituição 
privada localizada no bairro da 
São Cristóvão, na zona norte 
da cidade do Rio de Janeiro, 
e era o único laboratório bra-
sileiro que produzia a vacina. 
No entanto, interrompeu sua 
produção há mais de um ano, 
depois de ter sido interditado 
pela Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa).

Desde então, o Ministério 
da Saúde tem importado o imu-
nizante para garantir o abaste-
cimento do país com a BCG, 
vacina que protege contra a 
tuberculose.

Com o acordo, o IBMP se 
torna mantenedor da FAP e 
assume o seu controle institu-
cional, sendo responsável por 
validar a diretoria e os conse-
lhos deliberativo e fiscal. A 
nova diretoria da FAP já vai 
iniciar a negociação das dívi-
das da fundação. Em 30 dias, 
deverá apresentar um plano 
de recuperação institucional 
e econômico-financeira.

Além disso, o IBMP deve 
investir para concluir uma 
nova fábrica da FAP no muni-
cípio de Duque de Caxias, na 

Baixada Fluminense. A previ-
são é de que a nova unidade 
só entre em funcionamento 
em dois ou três anos.

�������
Enquanto as obras não 

terminam, a Fiocruz deve 
negociar um acordo com 
uma fábrica espanhola de 
vacinas. A ideia é que essa 
planta industrial da Espanha 
produza temporariamente a 
vacina da FAP, já a partir do 
segundo semestre de 2024.

“Não se trata de importar 

vacina de outro fabricante. É 
mesma vacina BCG da FAP 
que, em vez de ser produzida 
na planta de São Cristóvão, 
seria produzida em uma fábrica 
contratada na Espanha. Esta-
ríamos apenas transferindo 
temporariamente a produ-
ção para um novo local, até a 
planta de Xerém estar finali-
zada”, explica o diretor-presi-
dente do IBMP, Pedro Barbosa

A Anvisa ainda precisa ins-
pecionar a fábrica espanhola 
para autorizar a produção dos 
imunizantes no local.
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Medida provisória publi-
cada nesta terça-feira (6) no 
Diário Oficial da União abre 
crédito extraordinário de 
R$ 200 milhões em favor do 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária para ações de enfren-
tamento à influenza aviária de 
alta patogenicidade (H5N1).   

A publicação é assinada 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e pela minis-
tra do Planejamento e Orça-
mento, Simone Tebet. 

Em nota, o Ministério da 
Agricultura informou que, 
com o estado de emergência 
zoossanitária em vigor no país 
e a confirmação de casos da 
doença em aves silvestres em 
pelo menos quatro estados, as 
ações de controle e contenção 
serão intensificadas.  

O crédito, de acordo com 
a pasta, será aplicado no Sis-
tema Unificado de Atenção 
à Sanidade Agropecuária 
(Suasa). Entre as ações pre-
vistas estão a rápida identi-
ficação, testagem e cuidados 
sanitários dos casos suspeitos.  

“Para isso, as equipes téc-
nicas poderão contar com 
reforço para as ações pontu-
ais in loco”, destacou o comu-
nicado.  

“O Brasil continua livre de 
influenza aviária na criação 
comercial e mantém seu sta-
tus de livre de influenza aviária 
perante a Organização Mun-
dial de Saúde Animal, expor-
tando seus produtos para con-
sumo de forma segura,” con-
cluiu o ministério. 
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	���		��
O ministério confirmou 

o primeiro foco de influenza 
aviária de alta patogenici-
dade (H5N1) no estado de 
São Paulo. A ave silvestre da 
espécie Thalasseus maximus 
(trinta-réis-real) foi encon-
trada no município de Uba-
tuba, litoral norte. 

Também foi detectado mais 
um foco no Rio de Janeiro, 
em Niterói, também na espé-
cie trinta-réis-real. Ao todo, 24 
focos em aves silvestres já foram 
confirmados nos estados do 
Espírito Santo, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul e São Paulo. 
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Decisão está 
publicada no Diário 
Ofi cial da União

Dia Nacional de Luta contra Queimaduras foi lembrado ontem

Divulgação

FAP interrompeu produção do imunizante há mais de um ano

onde as pessoas têm o hábito 
de fazer suas próprias constru-
ções, puxadinhos, reparos em 
casa, isso pode ter gravidade e 
levar ao óbito imediatamente. 
“E se você tem uma casa em 
que a fiação elétrica está ina-
dequada, o risco é para todo 
mundo”. Isso inclui crianças, 
idosos, donas de casas e ani-

mais. “Porque pode acontecer 
um curto-circuito, eles podem 
encostar em alguma fiação ina-
dequada e se queimar. Pode 
haver um incêndio na casa”. 
Com aparelhos eletrodomésti-
cos que não estejam em boas 
condições, isso também pode 
ocorrer, lembrou.

Apesar de ter como tema 

central a prevenção de quei-
maduras elétricas, a campanha 
do Junho Laranja vai abordar 
também outros tipos de aci-
dentes com queimaduras e será 
realizada no formato híbrido, 
envolvendo ainda ações pre-
senciais, como iluminação de 
monumentos na cor laranja, 
atividades de orientação à 

comunidade e palestras e capa-
citações nos centros de Trata-
mento de Queimados para pro-
fissionais da saúde e pacientes. 
A campanha da SBQ será lan-
çada nesta terça-feira (6), às 
19h, durante a live “Os riscos 
de queimadura de origem elé-
trica - SBQ x Abracopel”, que 
pode ser acessada no youtube.
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Professores da rede estadual 
decidem manter greve após 
reunião com governo do Rio

Categoria faz passeata em direção à Alerj, no Centro do Rio, para reivindicar o pagamento do piso salarial dos 
professores e funcionários administrativos

O
s professores da 
rede estadual de 
ensino decidi-
ram, na tarde de 

ontem, manter a greve, em 
assembleia geral realizada no 
Circo Voador, no Centro do 
Rio. Após a decisão, os profis-
sionais da educação seguiram 
em caminhada à Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro, localizada também 
Centro da cidade, para reivin-
dicar que o governo pague o 
piso dos professores e funcio-
nários administrativos.

Antes da assembleia, 
a secretária de Educação, 
Roberta Barreto, se reuniu 
com a comissão do Sindicato 
Estadual dos Profissionais de 
Educação (Sepe). No encon-
tro, o sindicato entregou as 
exigências da categoria. Tam-
bém ficou acordado, a pedido 
do Sepe, uma nova audiência 
com o governo, que será rea-

lizada no próximo dia 14. O 
sindicato pediu, para a pró-
xima reunião, a presença do 
governador Cláudio Castro, do 
presidente da Alerj, deputado 
Rodrigo Bacelar, da Secretaria 

de Fazenda e da Comissão de 
Educação da Alerj.

Para a Secretaria de Estado 
de Educação (Seeduc), houve 
avanço nas negociações no 
encontro desta terça-feira 

(6). “Foi reforçado, entre os 
representantes presentes, que 
a categoria formalize uma pro-
posta de reajuste salarial, que 
será apresentada em reunião 
com os representantes do 

governo e da Alerj, a ser agen-
dada para a próxima semana”, 
disse a pasta por meio de nota.

Os profissionais da rede 
estadual estão em greve desde 
o dia 17 de maio. As três prin-
cipais reivindicações dos gre-
vistas são: pagamento do piso 
nacional do magistério, deter-
minado pelo Governo Federal 
em 2008; reajuste salarial dos 
funcionários administrativos 
e revogação do Novo Ensino 
Médio.

MANIFESTAÇÃO 
INTERDITA RUAS NO 
CENTRO DO RIO

De acordo com o Centro de 
Operações Rio, manifestantes 
ocupam uma faixa da Avenida 
Chile e seguem se deslocando 
em direção à Alerj, neste iní-
cio da noite de ontem. A Ave-
nida Presidente Antônio Car-
los também está interditada na 
altura do Palácio Tiradentes.

Um menino de 5 anos se 
feriu com uma linha chilena 
quando andava de bicicleta 
em Niterói, na Região Metro-
politana do Rio. Linhas chi-
lenas, proibidas por lei, são 
fios de pipa com alto poder 
cortante.

O incidente foi na tarde 
do último domingo (4) no 
Cafubá. João Vicente Mas-
saud Issa pedalava em uma 
área de lazer quando a linha 
cortou seu pescoço.

O garoto foi socorrido às 
pressas para o Hospital Aze-
vedo Lima, onde passou por 
uma cirurgia. De acordo coma 
família, João teve 58 pontos 

no pescoço.
João recebeu alta nesta 

segunda-feira (5) e vai se recu-
perar em casa.

Dados do Linha Verde, ser-
viço do Disque Denúncia vol-
tado para crimes ambientais, 
registrou só este ano 77 quei-
xas sobre a venda, comércio 
e utilização de linha chilena 
e materiais como cerol.

O Linha Verde atende nos 
telefones 2253 1177 e 0300 
253 1177 (interior, custo de 
ligação local), ou ainda pelo 
aplicativo para celulares Dis-
que Denúncia RJ. Em todos os 
canais, o anonimato é garan-
tido ao denunciante.

Responsável pela limpeza urbana do 
Rio de Janeiro, a Comlurb investiu em uma 
fábrica para produzir itens usados por fun-
cionários em suas operações, adaptá-los e 
reciclá-los. São vassouras, carrinhos e, mais 
recentemente, rampas que ajudam equipa-
mentos a subir o meio-fio. Todos produzidos 
na Fábrica Aleixo Gari, em Campo Grande, 
na Zona Oeste do Rio.

O nome é uma homenagem ao francês 
Aleixo Gary, que no século XIX, estrutu-
rou os serviços de limpeza urbana do Rio de 
Janeiro, e que acabou batizando também o 
profissional que exerce essa função: o gari.

“É uma fábrica que dá apoio às operações 
de limpeza que acontecem na cidade com o 
menor custo e da melhor forma possível”, 
explica o engenheiro Jorge Fernandes, que 
tem 103 funcionários no local.

12 MIL VASSOURAS
Para se ter uma ideia do potencial da 

Aleixo Gari, o local produz 12 mil vassouras 
por mês, sendo 8,5 mil do modelo grande, 
e 3,5 mil da versão pequena, e ainda pape-
leiras, lixeiras, gangorras, balanços e fral-
dários para praças.

Fernandes enfatiza que todos os funcioná-
rios participam das decisões do processo pro-

dutivo da fábrica, em uma gestão horizontal.

RAMPAS PARA SUBIR MEIO-FIO
Foi assim, por exemplo, que surgiram 

as rampas que ajudam equipamentos usa-
dos na limpeza de grandes áreas da cidade 
a subir o meio-fio.

O projeto foi criado a partir de uma neces-
sidade do trabalho nas ruas, e desenvol-
vido pelo mecânico industrial Marco Antô-
nio Faleiro Carvalho, da equipe da Comlurb 
da gerência da Barra da Tijuca. A novidade 
foi testada com sucesso e implementada na 
rotina da companhia.

A fábrica já montou 13 rampas de aços, 
com regulagem para subida e descida, e rea-
proveitando de parte dos eixos metálicos de 
contêineres velhos e danificados, sem pos-
sibilidade de recuperação.

A criação se junta a outras desenvolvidas 
especialmente para o trabalho da Comlurb, 
como as vassouras em formato menor - para 
remoção de pequenos resíduos em arquiban-
cadas -, triciclo com contêineres, tubos-guim-
bas afixados nas papeleiras, entre outros.

“É muito importante a gente pode estar 
junto com a empresa na missão de manter a 
cidade do Rio de Janeiro sempre limpa e com 
o menor custo possível”, diz Jorge Fernandes.

Uma nova tentativa de con-
ciliação está em andamento 
para a comunidade do Horto 
Florestal, no Jardim Botânico, 
Zona Sul do Rio de Janeiro. 
O governo federal anunciou 
a criação de um grupo de tra-
balho (GT) para solucionar as 
disputas que envolvem, de um 
lado, 621 famílias que vivem no 
local, e de outro, a administra-
ção do Jardim Botânico, que 
reivindica a posse dos terrenos.  

O GT atende ao pedido 
do Ministério Público Fede-
ral (MPF) e será coordenado 
pela Secretaria Nacional de 
Diálogos Sociais e Articula-
ção de Políticas Públicas. Ele 
vai ser composto por habi-
tantes da comunidade, repre-
sentantes do Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA), do Insti-
tuto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan), do 
Ministério da Cultura e inte-
grantes do Instituto de Pesqui-
sas Jardim Botânico (JBRJ).

Os trabalhos devem durar 
120 dias e preveem a realiza-
ção de audiências públicas. 
Um relatório final será apre-
sentado ao término desse perí-
odo. O MPF propôs essa tenta-
tiva de conciliação para encer-
rar um problema de décadas 
e por entender que a Justiça 
tem tratado o tema apenas 
do ponto de vista individual, 
sem considerar a devida com-
plexidade.

“É necessário levar a sério 
todos os direitos envolvidos, 
como meio ambiente, patrimô-
nio público e direito à mora-
dia. Até hoje, não se levou em 
conta essa realidade da vida 
da comunidade. Só uma cons-
trução coletiva, que considere 
todos os interesses e todas 
as possibilidades vai chegar 
a uma decisão mais justa e 
respeitosa”, defendeu o pro-
curador regional dos Direitos 
do Cidadão no Rio de Janeiro, 
Júlio José de Araújo Júnior.

O advogado Rafael da 
Mota Mendonça responde 
pela representação jurídica 
da Associação de Moradores 
do Horto e atua na defesa indi-
vidual de aproximadamente 
80% dos habitantes. Ele diz 
que, no momento, há mais de 
300 ações de reintegração de 
posse em andamento. Algu-
mas delas incluem cinco ou 
dez famílias. Ele entende que 
a proposta do GT é importante 
para encerrar essas disputas 
judiciais e chegar a uma solu-
ção que contemple os direitos 
das famílias.

“Entendemos que a legis-
lação protege os moradores. 
Temos uma série de leis que 
dizem que uma pessoa, ao ocu-
par um bem público de forma 
longeva e dar a ele uma fina-
lidade social, tem direito de 
regularizar a posse. E esse é o 
caso das famílias do Horto. São 
pessoas vulneráveis do ponto 
de vista econômico que estão 
lá há, pelo menos, cinco gera-
ções, dando uma função social 
ao terreno. Isso tudo está docu-
mentado”, disse o advogado.

Governo federal 
cria grupo 

para debater 
Comunidade  
do Horto

Na semana do meio ambiente, Comlurb 
mostra fábrica que recupera e produz 

material usado por garis nas ruas do Rio

Itens como vassouras, carrinhos e até rampas para subir o meio-fio são produzidos na Fábrica Aleixo 
Gari, em Campo Grande, na Zona Oeste

João Vicente, de 5 anos, levou 58 pontos no pescoço. 
Linhas chilenas, proibidas por lei, são fios de pipa com 

alto poder cortante

Menino é vítima 
de linha chilena ao 
andar de bicicleta 

em Niterói
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� acesso à educação, 
assistência social e 
saúde de qualidade 
é direito de todos. 

Essa é uma das formas de 
avançar em direção a uma 
sociedade mais justa e igua-
litária. Na área da saúde, por 
exemplo, Mesquita vem ga-
nhando bastante destaque. 
Com dez unidades volta-
das para a saúde da famí-
lia e outras quatro também 
para serviços primários, a ci-
dade registrou mais de 403 
mil atendimentos, desde ja-
neiro de 2022 até agora. En-
tre eles, estão os de cuidado 
com a pressão arterial, com 

a aceleração do metabolismo 
e a supervisão de gravidez.

Os tratamentos de hiper-
tensão, de fato, estão em maior 
número. A marca de 61 mil é 
ultrapassada quando o assunto 
é esse. Da mesma forma, a pro-
cura pela atuação para con-
trolar a diabetes é requisi-
tada, representando quase 24 
mil atendimentos. O monito-
ramento no período da ges-
tação ocupa o terceiro lugar 
nessa lista. Ao todo, foram 
mais de 15 mil consultas rea-
lizadas entre o primeiro mês 
do ano passado até este mês.

Esses dados são de uma 
ferramenta desenvolvida pela 

Subsecretaria Municipal de 
Tecnologia da Informação, inti-
tulada Sonar PEC 2.0. “A pro-
posta desse sistema é qualificar 
e higienizar os cadastros das 
unidades de saúde. Em uma 
plataforma simples e organi-
zada para análise de dados, a 
compreensão se torna ainda 
maior. E o melhor de tudo: com 
todas as informações obtidas 
em tempo real. Ou seja, a cada 
mudança, esse sistema vai atu-
alizando”, especifica Ronald 
Henrique Ferreira de Almeida, 
subsecretário da pasta.

Outro objetivo é dar mais 
clareza aos processos públicos 
pela população, que também 

������� RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 7 DE JUNHO DE 2023

Entre os registros mais efetuados estão os de cuidado com a pressão arterial, 
com a aceleração do metabolismo e a supervisão de gravidez
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A região de Pendotiba vai ganhar 
obras em sete comunidades e uma 
rotatória no Badu, que vai trazer 
mais mobilidade para o cruzamento 
entre as Estradas Caetano Mon-
teiro e Monan Pequeno. O anún-
cio foi feito pelo prefeito de Nite-
rói, Axel Grael, nesta sexta-feira (2), 
penúltimo dia do projeto Prefeitura 
Móvel, que foi estendido até este 

sábado (3), no Largo da Batalha.
Serão melhorias de infraestru-

tura nas comunidades e uma rota-
tória que vai trazer mais mobilidade 
e segurança viária. As obras têm um 
orçamento previsto de cerca de R$ 
138 milhões. Os editais devem ser 
lançados a partir deste mês.

O prefeito Axel Grael destacou a 
semana de trabalho intenso no Pre-

feitura Móvel ao anunciar o novo 
pacote de melhorias para a região 
de Pendotiba.

“Foi uma semana muito produ-
tiva, conseguimos atender bastante 
gente e aproveitar para rodar, ver as 
obras e visitar os equipamentos da 
prefeitura. Visitamos escolas, unida-
des de saúde, obras de contenção e 
várias outras intervenções. E agora 
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aproveito para anunciar esse pacote 
de melhorias para a região que é o 
foco do nosso trabalho essa semana. 
É um momento importante. A pre-
feitura tem capacidade de investir e 
tem cuidado dos recursos com muita 
responsabilidade e com muito cari-
nho porque a gente ama essa cidade. 
São obras de melhorias em infra-
estrutura nas comunidades e tam-
bém uma nova rotatória no Badu 
que vai melhorar o fluxo de veícu-
los na região”, explicou Axel Grael.  

O pacote inclui obras em sete 
comunidades: Grota do Surucucu; 
Igrejinha; Caranguejo; Barreira; 
Monan; Maceió e Souza Soares. 
As intervenções vão desde melho-
rias em infraestrutura até criação ou 
reforma de equipamentos públicos 
de lazer e educação. Serão cerca de 
R$ 132 milhões investidos nesses 
espaços. Essas intervenções serão 
realizadas pela Empresa Municipal 
de Moradia, Urbanização e Sane-
amento (Emusa) e pela Secretaria 
Municipal de Obras (SMO).

Durante o anúncio, a nova rota-
tória que vai ser construída no Badu 
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As obras têm um orçamento previsto de cerca de R$ 138 milhões

poderá visualizar outras infor-
mações, como os tipos, forma-
tos e números de atendimentos 
realizados em cada unidade. 
Por isso, esse sistema será dis-
ponibilizado, em breve, no Por-
tal de Transparência do muni-
cípio (https://transparencia.
mesquita.rj.gov.br/), onde é 
possível ainda encontrar diver-
sos dados e documentos refe-
rentes à gestão pública. Além 
de ter acesso a serviços como 
o rastreamento da coleta de 
lixo, à atendente virtual MIA, 
ao Procon, Colab, entre outros.

“Vale ressaltar que as equi-
pes da saúde conseguem aces-
sar esse sistema e já estão 
fazendo uso dele. Inclusive, 
em um mês de teste, mais de 
10 mil cadastros foram feitos 
com mais agilidade e eficiên-
cia. Porque ficou bem mais 
simples para consultar os 
dados internos e dos pacien-
tes”, revela Ronald. Ele adianta 
que, no momento, há uma fer-
ramenta em desenvolvimento 
focada nos dados da Secreta-
ria Municipal de Educação de 
Mesquita.
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No momento, Mesquita pos-
sui as clínicas da família Banco 
de Areia, BNH, Cosmorama, Dr. 
Jorge Campos, Edson Passos, 
França Leite, Jacutinga, Jusce-
lino, São José e Walter Borges. 
Além disso, a UBS Vila Norma, 
ESF Maria Cristina e o Ambu-
latório de Saúde Mental Danilo 
Davi Santos Silva também ofe-
recem atendimentos básicos à 
população.

: Os primeiros locais contemplados serão Vicentina, 
Alto Surubi e Lote 10 em Visconde de Mauá

A Prefeitura de Resende 
assinou um convênio com o 
ITERJ (Instituto de Terras e 
Cartografia do Estado do Rio 
de Janeiro) para a regulari-
zação fundiária de proprie-
dades do município, no iní-
cio desta semana. Os primei-
ros locais contemplados com 
essa medida serão Vicentina, 
Alto Surubi e o Lote 10, que 
fica em Visconde de Mauá.

A previsão é que as equi-
pes iniciem os trabalhos até 
o final do mês de junho. As 
equipes vieram ao municí-
pio para recolher informa-
ções básicas. Após isso, ainda 
serão feitos topografia geore-
ferenciada da área por drone, 
levantamento social com visi-
tas às residências para conhe-
cer o perfil do morador como 
a escolaridade, renda, mem-
bros familiares e estado da 
moradia.

“Esta medida é muito 
importante para Resende 
pois levará mais dignidade a 
nossa população. A regulari-
zação fundiária contribui com 
a garantia ao direito social à 

moradia própria, além de pro-
mover a integração social e a 
geração de emprego e renda”, 
disse o prefeito Diogo Balieiro 
Diniz.

A reunião teve a participa-
ção do prefeito Diogo Balieiro 
Diniz, da Superintendente de 
Habitação, Alessandra Bran-
dão, do deputado estadual 
Tande Vieira e dos represen-
tantes do ITERJ, o presidente 
Robson Claudino e a diretora 
Mariana Felippe.
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também foi destaque. A obra tem o 
orçamento avaliado em R$ 6 milhões 
e prevê asfalto, drenagem, passeio e 
paisagismo. O secretário municipal 
de Urbanismo e Mobilidade, Renato 
Barandier, explicou que a obra vai 
resolver um antigo problema de cru-
zamento entre duas grandes estradas 
e melhorar a mobilidade no local.

“Essa é uma obra de mobilidade 
que vai resolver um problema diário 
que existe hoje no cruzamento das 
estradas Caetano Monteiro e Monan 
Pequeno. Temos naquele trecho múl-
tiplas conversões que exigem vários 
tempos semafóricos, o que acaba 
gerando um tempo longo de espera 
para os motoristas. Como consequ-
ência, ocorrem algumas retenções, 
principalmente nos horários de pico 
da manhã e da tarde. A rotatória 
busca resolver esse conflito, além 
de aumentar a segurança viária da 
região”, afirmou Renato Barandier.

O presidente da Federação das 
Associações de Moradores de Nite-
rói (Famnit), Manoel Amâncio, 
acompanhou as agendas durante 
a semana.
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�om o objetivo de trans-
formar resíduos reci-
cláveis em novos in-
sumos e produtos, o 

programa de Coleta Seletiva 
da Empresa Municipal de Lim-
peza Urbana da Prefeitura de 
Nova Iguaçu (Emlurb) alcan-
çou números recordes nos pri-
meiros quatro meses de 2023. 
Neste período, o recolhimen-
to de caixas, papelão, papéis, 
vidros, garrafas pets e sacos 
plásticos resultou em mais de 
67 toneladas de recicláveis. 
Este número é superior a todo 
material obtido em todo o ano 
de 2021, por exemplo. Entre 
dezembro de 2020, quando o 
programa foi criado, até de-
zembro de 2022, foram reco-
lhidas mais de 230 toneladas 
de resíduos.

Todo esse resíduo reciclá-
vel recolhido é entregue para 
a cooperativa conveniada que 
comercializa com indústrias de 
produção de produtos reciclá-
veis. A coleta seletiva é a forma 
mais adequada para o descarte 
do lixo, reduzindo o material 
que vai para o aterro sanitá-
rio e gerando renda para uma 
cadeia produtiva. O descarte 
racional evita a poluição do 
solo e das águas.

“Após fazer seu cadastro na 
Coleta Seletiva da Emlurb, o 
morador recebe um saco trans-
parente para colocar todo o 
tipo de resíduo reciclável, sepa-
rando aquilo que pode ser rea-
proveitando daqueles que não 
serão usados, como restos de 
comida. Após a coleta, o resí-
duo reciclável é levado para 
o Ecoponto, em Austin, para 
a separação de material e a 
entrega  para a cooperativa 
de catadoras conveniada com 
a Emlurb, que destina para a 
indústria”, explicou a asses-
sora da Diretoria Técnica da 
Emlurb e responsável pela 
Coleta Seletiva, Anna Clara 
Ramos.

Atualmente, a Coleta 
Seletiva conta com mais de 
2.200 residências cadastra-
das em mais de 70 bairros, 
o que equivale a mais de 
sete mil pessoas participan-
tes. Para se cadastrar, é pre-
ciso entrar em contato com a 
Emlurb pelos telefones 2768-
8239 e  2768-9234 ou pelo 
e-mail tgo@emlurb-novai-
guacu.rj.gov.br. A Coleta 
Seletiva é realizada semanal-
mente, de segunda a sábado, 
entre 7h e 15h20, de acordo 
com os bairros.

 Morador do bairro de 
Santa Eugênia, o professor 
Marcos Passos, de 60 anos, 
se cadastrou no projeto há dois 
anos e acredita que a Coleta 
Seletiva é fundamental para 
combater a poluição ao meio 
ambiente.

 “Esse programa é uma 

questão de sobrevivência para 
a humanidade e para o con-
trole do lixo. É uma questão 
social”, destaca o professor. 
“Separo garrafas pets, latas, 
caixa de leite, vidro de sham-
poo, entre outros para a reci-
clagem. É uma maneira de aju-
dar o meio ambiente e também 

na geração de renda para os 
catadores”.

 O aumento da adesão ao 
programa também está refle-
tindo nos catadores que depen-
dem do material reciclável para 
sobreviver. É o caso da cata-
dora Marilza Reis Arariba, de 
67 anos, 16 deles trabalhando 

na área. Na cooperativa Coop-
Carmo, conveniada à Emlurb, 
ela contou que houve um 
aumento em sua renda mensal:

 “Vivo da renda de cata-
dora de material reciclável. É 
o meu sustento. É importante 
que cada vez mais novas pes-
soas participem do programa”.
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Em apenas 4 meses, o recolhimento resultou em mais de 67 toneladas de recicláveis

Divulgação

A felicidade do dever cumprido foi 
o sentimento presente nesta quinta-
-feira, (01/06), na inauguração da 
Sala do Empreendedor de Japeri, que 
é uma iniciativa da Prefeitura em 
parceria com o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae). O novo espaço vai funcio-
nar de segunda a sexta-feira, das 10h 
às 17h, na sede da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econômico, 
Indústria e Comércio (Semdic).

Sétima sala a ser inaugurada, o 
espaço vai proporcionar aos micro-
empreendedores de Japeri, os serviços 
de:  planejamento de um novo negó-
cio; informações para formalização, 
alteração e baixa de Microempresa 
(ME) e Empresas de Pequeno Porte 
(EPP); formalização para MEI; alte-
ração, declaração anual, impressão 
de boleto e baixa para MEI; gerencia-
mento de empresa, além de emissão 
das guias de recolhimentos das taxas 
municipais para processo de formali-
zação, alteração e baixa e, capacita-
ção, palestras, oficinas.

 O secretário municipal de comuni-
cação social, Rogério Sant’anna, ini-
ciou a inauguração com a fala da pre-
feita, Fernanda Ontiveros, que cum-
pria agenda em Brasília.  “A secre-
taria está nas mãos certas. Com o 
Luciano e sua equipe, não tem bola 
perdida. São obstinados e persisten-
tes, características necessárias para 
trazer as oportunidades aos nossos 
microempreendedores. Esse espaço 
é deles, mas, o desenvolvimento é de 
toda a cidade”, dizia a mensagem da 
gestora municipal.

Emocionado, o secretário, Luciano 
Oliveira, agradeceu a todos pelo apoio 
recebido. “Realizamos tudo que pla-

nejamos para a secretaria. Projetos 
foram implantados, como o Ponto 
de Apoio Virtual da Receita Federal, 
as consultorias e os cursos da Firjan 
e Senai, que estão sendo executados 
para a população. A sala do empre-
endedor completa um ciclo de traba-
lho e realização.”, disse o secretário, 
ao lado da subsecretária de Desenvol-
vimento Econômico, Marcia Cristina 
Ferreira e da equipe.

Para o coordenador geral do Sebrae 
na Baixada Fluminense, Willians Dias, 
o dia de hoje é um presente.  Ele rela-
tou que coordena oito municípios da 
baixada, mas ver o empreendimento 
de Japeri é uma satisfação tanto pro-
fissional, como de cidadão japeriense. 

“Estamos plantando uma sementinha 
de desenvolvimento. A sala vai fazer 
os microempreendedores perderem o 
medo de crescer, vão ver que são os 
indutores de desenvolvimento”, disse.

O vice-prefeito, Carlos Januário, 
destacou que a ação dá dignidade ao 
microempreendedor japeriense, que 
deixa de se deslocar para outros muni-
cípios e recebe as orientações de pro-
fissionais e técnicos preparados para 
contribuir com o seu desenvolvimento. 
“Esse trabalho é um exemplo de dig-
nidade com os empreendedores.  Uma 
prova de que estamos no caminho 
certo”, disse o gestor ao lado do Dr 
Carlos Ontiveros, que esteve presente 
em mais um avanço da cidade.
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O município vai receber mais de 160 km de obras

As obras não param em 
Duque de Caxias. O pro-
grama de melhoria dos bair-
ros, iniciado em 2017, vem 
atendendo as demandas de 
moradores de todos os dis-
tritos. Agora, em parceria 
com o governo do estado, 
a prefeitura já beneficiou 
milhares de cidadãos com 
obras de drenagem e pavi-
mentação, além de recu-
peração asfáltica (recape-
amento) de vias em diver-
sas regiões. Pelos projetos 
aprovados, o município vai 
receber mais de 160 km de 
obras.

Um dos bairros do ter-
ceiro distrito que está rece-
bendo obras de infraestru-
tura é a Vila Esperança, em 

Parada Angélica. Junto com 
a Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Cidades, 
a Secretaria Municipal de 
Obras e Defesa Civil vem 
acompanhando a execução 
dos serviços de drenagem e 
pavimentação que beneficia-
rão moradores de todas as 
ruas. As vias também rece-
berão iluminação de led, 
mais econômica e que pro-
porciona mais segurança.

Na região, já receberam 
e estão recebendo melhorias 
os bairros Taquara, Parada 
Morabi, Santa Cruz da 
Serra, Parada Angélica, Par-
que Equitativa, Parque Pau-
lista, Imbariê, Nova Cam-
pinas, entre outras locali-
dades.
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Rômulo Barbosa

 O novo espaço vai funcionar de segunda a sexta-feira, das 10h às 17h

Divulgação
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A Polícia Civil prendeu 18 integrantes 
de uma quadrilha que aplicava o golpe 
do falso consórcio na venda de veículos 
inexistentes. A ação foi realizada pela 
58ª DP (Posse) e localizou os suspeitos 
em um escritório na Avenida Presidente 
Vargas, uma das principais do Centro 
do Rio. Os agentes encontraram a 
empresa de fachada Icon, usada para 
passar credibilidade às vítimas, em 
funcionamento no momento da prisão. 
Os suspeitos anunciavam os veículos 
na internet por um preço mais baixo, 
com promessa de crédito pré-aprovado 
e entrega em uma semana, após o 
pagamento de uma entrada entre 10% e 

15%. A estimativa é de que a quadrilha 
tenha feito mais de cem vítimas, mas o 
número pode chegar a mil, ao longo das 
investigações. De acordo com o delegado 
titular da 58ª DP, José Mário de Omena, o 
grupo movimentou cerca de R$ 3 milhões 
nos últimos quatro meses. 
As investigações descobriram que eles 
vinham atuando no Centro do Rio desde 
junho do ano passado, mas operando 
em um escritório na Avenida Rio Branco, 
sob o nome de Onix, que depois passou 
a ser Agib. Ambas funcionavam em 
salas grandes de um prédio comercial 
e os falsos funcionários usavam até 
mesmo uniformes, o que dificultava 

que as vítimas identificassem o golpe.  
Após firmarem os contratos, os falsos 
vendedores permaneciam em contato 
com as vítimas, mas depois que o prazo 
acabava e os carros não eram entregues, 
eles encaminhavam os clientes para 
outra empresa que seria responsável por 
resolver os problemas dos compradores. 
Com uma série de reclamações, a 
quadrilha mudava de nome e endereço, 
mas continuava aplicando os golpes.
No momento da prisão, um cliente 
negociava a compra de um carro modelo 
Fiat Argo por R$ 40 mil e pagaria uma 
entrada de R$ 7,8 mil. Na tabela Fipe, ele 
foi avaliado em R$ 49 mil. 

A 
equipe da 123ª DP 
de Macaé, sob a 
coordenação do 
delegado Dr. Vic-

tor de Azevedo Moreira, pren-
deu um homem acusado de 
estupro de vulnerável, seques-
tro e cárcere privado. Os poli-
ciais capturaram o investigado 
na residência dele, localizada 
no Centro.

Contra F.P.R, de 37 anos, 

havia um mandado de prisão 
expedido pelo Cartório do Jui-
zado Especial Adjunto Crimi-
nal de Macaé, ordem resul-
tante de investigação da dele-
gacia. O crime aconteceu na 
noite do dia 29 de maio deste 
ano quando a vítima, de 17 
anos, foi levada da Praça da 
Estação, no bairro Visconde 
de Araújo, para a laje de uma 
casa abandonada no Morro de 

Santana, onde foi obrigada a 
manter relações sexuais com 
o acusado.

Após ser violentada sexu-
almente, a menor foi forçada 
a ir até a casa do acusado, 
onde ele a manteve em cár-
cere privado dentro de um 
quarto até às 16h do dia 30 
de maio. O laudo preliminar 
do exame de corpo de delito 
realizado na vítima no Ins-

tituto Médico Legal (IML), 
confirmou o estupro.

O preso já possui anota-
ções criminais por roubo qua-
lificado, associação para o trá-
fico de drogas, porte ilegal de 
arma de fogo, lesão corporal 
na Lei Maria da Penha e ame-
aça. Ele foi conduzido à 123ª 
DP, de onde deverá ser trans-
ferido para o sistema peni-
tenciário.

Acusado de estupro de 
vulnerável, sequestro 
e cárcere privado foi 
preso pela Polícia 
Civil de Macaé

Os policiais capturaram o investigado na 
residência dele, localizada no Centro

O Disque Denúncia 
divulgou, ontem, um cartaz 
que pede informações 
que ajudem a Delegacia 
de Homicídios da Capital 
(DHC) a localizar e prender 
Weverton da Trindade 
Nogueira, de 22 anos. Ele 
é o principal suspeito de 
assassinar o mototaxista 
David Rocha dos Santos, 23, com dois 
tiros na cabeça, em 22 de maio, em um do 
Morro do São Carlos, no Estácio, na Região 
Central do Rio. O crime teria sido motivado 
por uma dívida de R$ 2 mil. O crime foi 
registrado por uma câmera de segurança, 
que mostra Weverton chegando em 
um ponto onde mototaxistas ficam 
concentrados, no acesso à comunidade. 
Nas imagens, também é possível ver 
o suspeito se aproximar da vítima e 
realizar dois disparos. Em seguida, o 
procurado foge em uma das motocicletas 
que estava estacionada. Informações 
preliminares apontam que David estaria 
devendo R$ 2 mil para o suspeito. O 
jovem também trabalhava como motoboy 

em uma farmácia da região.  O caso é 
investigado pela DHC e agentes realizam 
diligências para prender Weverton, que já 
é considerado foragido da Justiça. Contra 
o suspeito, a 2ª Vara Criminal da Capital 
expediu um mandado de prisão temporária 
pelo crime de homicídio qualificado. O 
Disque Denúncia recebe informações pela 
Central de Atendimento, nos telefones 
(21) 2253-1177 ou 0300-253-1177; pelo 
WhatsApp, no (21) 2253-1177; e por meio 
do aplicativo Disque Denúncia RJ. O 
anonimato é garantido.

AÇÃO DA POLÍCIA CIVIL 
E DA RECEITA FEDERAL 
APREENDE PISTOLA E 
CARREGADORES NOS 
CORREIOS
 A Delegacia Especializada em Armas, 
Munições e Explosivos (Desarme) da 
Polícia Civil e a Divisão de Vigilância e 
Repressão ao Contrabando e Descaminho 
da Receita Federal na 7ª Região Fiscal 
(RJ/ES) apreenderam, nesta segunda-
feira (5), uma pistola 9mm e cinco 
carregadores em correspondências 
postais na Central dos Correios, no Centro 
do Rio. Os carregadores de pistola e 
carabina foram encontrados em duas 
encomendas postais. A pistola vinha de 

Santa Catarina com destino a Maricá, 
enquanto os carregadores saíram do 
Paraná com destino ao bairro de Colégio, 
na Zona Norte. Desde 1º de janeiro deste 

ano, o comércio de peças e acessórios 
de arma de fogo está suspenso no 
país, conforme determina o decreto 
presidencial nº 11.366. 

A Guarda Munici-
pal (GM-Rio) divulgou o 
balanço dos cinco primei-
ros meses do ano da Ronda 
Maria da Penha. Os dados 
apontam que no período de 
janeiro a maio foram regis-
tradas 6.563 ações de aco-
lhimento e acompanha-
mento a mulheres vítimas 
de violência doméstica e 12 
prisões foram realizadas.

O patrulhamento da 
Ronda Maria da Penha com-

pletou dois anos em março 
e atualmente atende 1.549 
mulheres com visitas, liga-
ções e acompanhamento. O 
grupamento atua na fiscali-
zação do cumprimento de 
medidas restritivas expedi-
das pela Justiça para preve-
nir a revitimização.

O comandante da GM-
-Rio, inspetor geral José 
Ricardo Soares, destacou 
a importância da atuação 
do grupamento.

“Acredito que estamos 
no caminho certo. Nossa 
equipe está pronta para 
fazer e oferecer o melhor 
atendimento às mulhe-
res vítimas de violência. A 
Guarda Municipal vai con-
tinuar trabalhando mais e 
mais para combater esse 
tipo de violência, que infe-
lizmente ainda acontece 
com muitas mulheres bra-
sileiras e não é diferente 
aqui na nossa cidade”, disse.

Guarda Municipal contabiliza 12 prisões com a Ronda Maria da Penha
De janeiro a maio foram registradas 6.563 De janeiro a maio foram registradas 6.563 

ações de acolhimento e acompanhamento a ações de acolhimento e acompanhamento a 
mulheres vítimas de violência domésticamulheres vítimas de violência doméstica

DISQUE 
DENÚNCIA PEDE 
INFORMAÇÕES 
SOBRE 
SUSPEITO DA 
MORTE DE 
MOTOTAXISTA 
NO ESTÁCIO

Weverton da Trindade Nogueira, 22, 
assassinou David Rocha dos Santos, 23, 

com dois tiros na cabeça. Crime teria 
sido motivado por dívida de R$ 2 mil

Materiais foram 
encontrados em 

encomendas 
postais 

destinadas a 
endereços no 
estado do Rio

POLÍCIA CIVIL PRENDE QUADRILHA DO FALSO CONSÓRCIO DE VEÍCULOS NO CENTRO
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O ministro Edson Fachin, 
do Supremo Tribunal Federal, 
negou ontem um recurso do 
governo do Rio para deixar de 
fora do cronograma de insta-
lação de câmeras corporais os 
batalhões especiais da polícia 
fluminense (BOPE e CORE).

Fachin manteve a decisão do 
STF tomada em 2022 que deter-
minou o estabelecimento ime-
diato de um calendário para que 
todas as unidades policiais do 
Estado do Rio de Janeiro, com 
prioridade para que realizem 
operações em favelas, adotem 
as câmeras corporais.

O ministro fixou ainda que o 
Estado terá que adotar um novo 
sistema de transparência para 
garantir acesso aos dados dos 
registros, para permitir o com-
partilhamento com o Ministério 
Público, a Defensoria Pública e 
ainda a verificação por parentes 
de eventuais vítimas dos agen-

tes de segurança.
Fachin é rela-

tor de uma ação 
do PSB e de enti-
dades de defesa 
dos direitos humanos que 
pediram uma série de medi-
das para reduzir letalidade em 
ações policiais em comunida-
des do Estado.

No ano passado, o Supremo 
mandou o governo do Rio elabo-
rar um plano para controle das 
mortes em operações policiais 
e fixou que as ações sejam jus-
tificadas, feitas durante o dia e 
tenham a presença de ambulân-

cias quando 
houver pos-
sibilidade de 
confrontos 
armados.
Também foi 

determinado que os policiais 
devem ter câmeras acopladas 
aos uniformes para garantir 
maior controle.

O governo do Rio recorreu 
e pediu a dispensa de previsão 
da instalação dos equipamen-
tos para as forças especiais para 
auditorias externas e/ou para 
a divulgação pública de suas 
atuações.

Alegou que há risco de não 
só revelar a identidade do poli-
cial, mas também de expor as 
técnicas e estratégias usadas 
nessas operações. Portanto, 
caberia ao Estado avaliar a 
adoção dos equipamentos para 
essas unidades policiais.

Fachin concordou em parte 
com os argumentos do Estado. 
Segundo o ministro, as ativida-
des de inteligências podem ser 
dispensadas do monitoramento.

POLÍCIARIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 7 DE JUNHO DE 2023

Estado recorreu para 
deixar batalhões especiais 
de fora do cronograma 
de instalação dos 
equipamentos. Fachin disse 
que ações de inteligência 
podem ser dispensadas 
de monitoramento

RONDA  
DO POVO
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HOMEM É PRESO APÓS JOGAR  
CARRO COM NAMORADA DE  
RIBANCEIRA EM SUMIDOURO
Um suspeito de tentativa de feminicídio foi preso após jogar o carro em 
que a namorada estava de uma ribanceira em Sumidouro, na Região 
Serrana do Rio. O homem se entregou na 111ª DP (Sumidouro) após o 
crime. De acordo com a Polícia Civil, o autor se apresentou na delegacia 
logo depois que a jovem foi socorrida. O homem, que não teve a 
identidade revelada, teria falado em depoimento que desconfiava que a 
namorada estava o traindo.
Informações preliminares apontam que ambos tiveram uma briga 
dentro do veículo e a mulher foi agredida. Posteriormente, o suspeito se 
aproximou de uma ribanceira com o carro, prendeu a namorada no cinto 
de segurança e deixou o veículo cair do precipício. 
Ainda segundo a Civil, o homem foi encaminhado para a audiência 
de custódia. Já a jovem, que estava consciente após o acidente, foi 
socorrida por equipes do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) e encaminhada ao Hospital Municipal Dr. João Pereira Martins, 
em Sumidouro. Ainda não há informações sobre o seu estado de saúde.

SEGURANÇA PRESENTE PRENDE CINCO 
HOMENS E APREENDE TRÊS CARROS 
DURANTE OPERAÇÃO EM SÃO GONÇALO

Policiais da Operação Segurança Presente prenderam, cinco homens e 
apreenderam três carros e quatro telefones celulares em um ferro-velho, 
em São Gonçalo, na Região Metropolitana do Rio.
Durante patrulhamento na Avenida Bispo Dom João da Mata, no bairro 
Bom Retiro, os agentes receberam uma denúncia sobre a existência de 
um desmanche de veículos na região. No local, os policiais encontraram 
uma grande quantidade de veículos desmontados e cinco suspeitos 
no estabelecimento, sendo que um deles que era o proprietário. Após 
investigações, foi constatado que um dos veículos havia sido roubado.
O local foi periciado e fechado pela Polícia Civil. Os suspeitos foram 
autuados por receptação qualificada e encaminhados para a 74ª DP (São 
Gonçalo), onde permaneceram presos e à disposição da Justiça.

A 
Polícia Civil in-
vestiga a morte 
de Cristiano de 
Souza, 50 anos, 

assassinado a tiros no final da 
manhã de ontem, na Rua Cris-
piano Laranjeiras, no Recreio 
dos Bandeirantes, na Zona 
Oeste do Rio. Não há infor-
mações sobre a motivação do 
crime.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, o 
31º BPM (Recreio), agentes 
foram acionados para aten-
der a uma ocorrência de tiros. 
Ao chegar ao local, a equipe 
já encontrou o homem sem 
vida. A Delegacia de Homi-
cídios da Capital (DHC) fez 
perícia na cena do crime e 
agora colhe outros elemen-
tos para a investigação.

De acordo com relatos nas 
redes sociais, Cristiano seria 
comerciante e estaria voltando 
da academia com a compa-
nheira, quando suspeitos em 
um veículo branco se aproxi-
maram e atiraram.

Um suspeito, conhecido como Da Rajada, foi preso 
por policiais militares durante patrulhamento, na Estrada 
da Gávea, Zona Sul da cidade.

Segundo a PM, Da Rajada é suspeito de envolvimento 
em uma tentativa de homicídio contra policiais milita-
res da UPP Rocinha há quatro anos.

Na ocasião, em janeiro de 2019, dois agentes foram 
baleados. De acordo com a corporação, equipes da UPP 
local realizavam um policiamento de rotina na região da 
Vila Verde, na comunidade da Rocinha, quando os poli-
ciais foram abordar um motociclista e o mesmo efetuou 
disparos contra os PMs.

A Polícia Militar informou que Da Rajada possui uma 
extensa ficha criminal e um mandado de prisão em aberto.

A ocorrência foi encaminhada à 11ª DP (Rocinha).

Suspeito de 
envolvimento em 
ataque a PMs na 
Rocinha em 2019  

é preso

Polícia investiga morte 
de homem a tiros no 

Recreio dos Bandeirantes

Vítima foi baleada na Rua Crispiano Laranjeiras e não resistiu aos ferimentos

Suspeito se entregou na delegacia da cidade após o crime; Ele 
responderá por tentativa de feminicídio

Ferro-velho foi periciado e fechado pela Polícia Civil

Fachin mantém ordem para Fachin mantém ordem para 
governo do Rio instalar câmeras 

corporais em todas forças policiais

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



8 CULTURA RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 7 DE JUNHO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

É preciso definir o seu trabalho com um grupo de pessoas. Existem tensões 
que afetam os seus recursos materiais e, consequentemente, a autoestima. 
É preciso, nessa experiência, avaliar os caminhos com medida, porque, 
do contrário, você pode ter problemas ainda maiores financeiros. Evite os 
excessos e os desperdícios.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O céu impõe limites a você. Você precisa aprimorar as suas escolhas, por 
meio de questionamentos sobre o seu comportamento e como deseja 
direcionar as suas metas. Há dificuldades na relação com figuras de 
autoridade que não podem ser negligenciadas. Examine como deve seguir, 
porque isso pode se intensificar.

TOURO
21 abr a 20 mai

O céu aponta a necessidade de resolver um documento, ou uma 
análise muito profunda sobre como deve atuar daqui para frente. 
Essa experiência envolve outras pessoas, que também passam pela 
mesma autoavaliação. Os aspectos pedem de você discernimento 
para resolver um tema complicado. É essencial atuar com justiça.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

A relação com uma pessoa passa por questionamentos necessários. É 
preciso prestar atenção se ambos estão olhando para o mesmo horizonte 
e se respeitam as diferenças entre vocês. Existem temas que podem 
intensificar problemáticas ainda maiores e profundas. A depender da 
intensidade das diferenças, uma separação é viável.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Se você não concorda com uma situação que está inserida no seu 
trabalho, ou enfrenta dificuldades com colegas de trabalho, ou pior, 
com funcionários, medidas precisam ser tomadas. O céu pede atenção 
com desafios judiciais, principalmente com processos trabalhistas. É 
tempo de sair desse tipo de situação. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Se você se sente atacado de alguma forma, essa experiência tende a afetar 
a autoestima. É preciso assumir uma postura diferente em relação às suas 
necessidades pessoais e afetivas. Por isso, caminhe com discernimento e com 
sabedoria em relação ao que realmente importa e solte tudo que é supérfluo.

LIBRA
23 set a 22 out

Existe um tema em família complexo que se assemelha a julgamentos de 
uma pessoa específica. Para um grupo de escorpianos, essa experiência pode 
se relacionar com uma pessoa muito próxima ou a pessoa amada. Mas para 
um outro grupo, essa situação pode se conectar a um imóvel. Dê atenção 
redobrada a regras.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

A relação com pessoas do seu convívio, com foco maior em parentes, 
chega a tal ponto que a verdade precisa ser exposta, para resolver uma 
situação complexa e que afeta a todos. O céu recomenda que analise 
com profundidade as reações das pessoas com quem tem convivência. É 
preciso enxergar a verdade de uma situação. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

É de extrema importância desapegar de uma situação financeira. Inserido 
nessa experiência, pode estar conectado um tema de herança, partilha 
e acertos de contas difíceis. Mas é exatamente o desprendimento que te 
ajudará a dar passos diferentes e condizentes com o seu propósito de vida.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você está em busca de resolver um tema financeiro, e nessa 
experiência, ao mesmo tempo em que precisa avançar para progredir, 
será preciso ter atenção para não cair em excessos materiais. Para 
um grupo de capricornianos, uma definição financeira pode afetar os 
filhos ou dependentes. É preciso reconstruir uma nova trajetória.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Muito cuidado com o seu julgamento em relação a pessoas e situações 
que cercam a família. O céu pede sabedoria para entender o seu 
processo pessoal. Busque entender a lei da ação e reação. Você precisa 
se despir de pré-julgamentos e atitudes radicalistas. Busque viver a sua 
verdade com harmonia e equilíbrio. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O medo e a falta de visão podem trazer complicações com pessoas do 
seu convívio, e também com pessoas do seu trabalho. É muito importante 
enxergar as coisas com mais verdade, ética e sabedoria. Dessa forma, 
você vai superar entraves emocionais e energéticos que podem bloquear 
o seu caminho.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

CAMILA 
QUEIROZ FAZ 
ENSAIO COM 
CALCINHA 
OUSADA E 
PARTE ÍNTIMA 
CHOCA 
INTERNAUTA
Camila Queiroz 
roubou a cena, 
nesta segunda-
feira (05), 
ao publicar 

LETICIA SPILLER SURGE DE BIQUÍNI NA 
CACHOEIRA E CELEBRA DATA ESPECIAL
Adepta do contato direto com a natureza, a 
eterna paquita Pituxa Pastel surgiu renovando 
o bronzeado em uma cachoeira paradisíaca. 
Nas imagens, Leticia Spiller apareceu bem à 
vontade e coleciono elogios dos usuários. 
Para o momento refrescante, a beldade escolheu 
um conjunto de biquíni fio-dental verde, no qual 
evidenciou bastante as suas curvas saradas e 
definidas. Já em um segundo registro, a loira 
apareceu deitada na água usando uma peça de verão 
roxa minimalista e exibiu a sua barriga chapada.
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um ensaio para lá de sensual no Instagram. As 
fotos da atriz, que está no ar na novela “Amor 
Perfeito”, foram feitas para a campanha de Dia dos 
Namorados da Intimissimi Brasil, marca de lingerie.
Nas imagens, Camila aparece de calcinha, sutiã e robe 
rosas; a parte de baixo traz um recorte estratégico 
transparente e revelador. Casada com o ator Klebber 
Toledo, ela celebrou a chegada da data comemorativa. 
“O amor está no ar”, escreveu a beldade.

SERVIÇO:

Forneria Original
Central de pedidos: (21) 4063-
5555 (RJ)| App Forneria Original 
Oficial (iOS e Android) | www.
forneriaoriginal.com/pedido

Café da 
Manhã com 

gosto da 
terrinha em 
Copacabana

SERVIÇO: 

Quiosque Arrastapé
Av. Atlântica,  
em frente à Rua 
República do Peru
Instagram:  
@quiosquearrastape

Forneria Original lança 
pizza em formato de 

coração para o  
Dia dos Namorados

O Dia dos Namorados pede 
muito romance! A Forneria Origi-
nal, rede de franquias especializada 
no delivery de pizzas artesanais, 
lança exclusivamente para a data 
pizzas doces em formato de cora-
ção. Na compra de uma pizza sal-
gada (40cm), o casal leva uma pizza 
doce em formato de coração (20cm) 
com 50% de desconto. Os combos 
saem a partir de R$89,50 e estarão 
disponíveis exclusivamente no dia 
12 de junho em todas as unidades 
da Forneria Original (mediante dis-
ponibilidade).

N
o cardápio, muito aipim cozi-
do na manteiga, canjica, cus-
cuz de milho, tapioca de vá-
rios sabores, romeu e julieta 

e aquela saudade da infância com mui-
to mais variedades carregadas de afeto e 
servidos à la carte, e combos com preços 
que variam de 20,00 a 60,00 reais, é a no-
vidade do Quiosque Arrastapé, localiza-
do no Posto 2, na Orla de Copacabana.  

Campeão do Prêmio Sabores da Orla 
2022, o quiosque tem como especialidade 
a comida nordestina de alta qualidade, 

drinks auto-
rais, um con-
fortável lounge 
duplo e diver-
sos ambientes 
que remetem à 
Cultura Nordes-
tina, entrando para a lista do primeiro 
quiosque temático da orla carioca, ofe-
recendo música ao vivo diariamente e 
nos finais de semana, pratos fartos de 
carne de sol e aquele tempero arretado 
de bom. 
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BELO EM ÚNICA APRESENTAÇÃO 
NO PALCO DA RIBALTA

Evandro Tavares

Divulgação
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A Ambev está promovendo 

beer tour temáticas em todas uni-
dades do seu programa de visita-
ção. Além do roteiro tradicional, 
que inclui conhecer de perto como 
a cerveja é feita, seus ingredientes 
e etapas do processo de produção, 
desde a brassagem, fermentação, 
maturação até a filtração – fase 
em que os visitantes podem pro-

var a cerveja segundos depois de 
pronta, direto do tanque, os visi-
tantes terão um momento de har-
monização das cervejas com comi-
das típicas da festa junina, como 
canjica, amendoim, paçoca e bolo 
de laranja.

As visitas são gratuitas, guiadas 
e contam com uma programação 
exclusiva em cada unidade. Para par-

ticipar é preciso ter mais de 18 anos 
e se inscrever no site.

As visitas temáticas de Festa 
Junina acontecerão nos dias 24 de 
junho e 1 de julho nas unidades de 
Agudos (SP), Jaguariúna (SP), Rio 
de Janeiro (RJ) e Ponta Grossa (PR). 
Já na unidade Itapissuma (PE), o 
tour temático acontecerá nos dias 
10 e 17 de junho.

Divulgação
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Hamburgueria temática de 
futebol inaugura na Taquara

�ono de uma voz inconfundível e que já marcou 
a vida de muita gente, Belo sobe ao palco da 
casa de shows Ribalta, no dia 09 de junho, com 
a turnê “Belo In Concert”, considerada uma 
das melhores performances realizadas pelo can-

tor das multidões nos últimos tempos. O artista garante pro-
porcionar um emocionante 
passeio pelos maiores hits 
de sua carreira.

No repertório do show, 
estão sucessos como “Desa-
fio”, “Eternamente”, “Tua 
Boca”, “Quero Te Amar”, 
“Intriga da Oposição”, 
“Pra Ver o Sol Brilhar”, 
“Tudo Mudou”, “Reinven-
tar”, “Incondicionalmente”, 
além de regravações como 
“Começo Meio e Fim”, 
“Como é Grande o Meu 
Amor Por Você”, e as mais 
recentes “De Alma Aberta” 
e “Abstrato Invisível”, entre 
outras.

Belo tem uma carreira solo das mais bem-sucedidas entre 
os músicos brasileiros – mais de 7 milhões de discos vendidos, 
CDs e DVDs ao vivo e em estúdio, músicas entre as mais exe-
cutadas do país em rádios e TVs.

Apaixonadas por futebol, as sócias 
Ana e Lucinha se uniram e criaram o 
Campeão do Sabor, uma hamburgue-
ria totalmente temática, inspirada no 
universo futebolístico. O sucesso no 
delivery foi tão grande que elas viram 
a necessidade de abrir um espaço físico 
para ter mais contato com os clientes e 
expandir seu negócio.

A loja física foi inaugurada recen-
temente na Taquara em um ambiente 
bem instagramável com vários espaços 
para fotos e TVs com transmissões de 
jogos. Com um vasto cardápio, que vai 
desde as entradinhas como coxinhas de 
frango e costela sem massa aos hambúr-
gueres artesanais, o restaurante conta 
com espaço kids e rodízio de mini ham-
búrguer de terça a quinta.

Os lanches levam nomes de campe-
onatos de futebol e os drinks contam 
com bordões inesquecíveis, como “Sai 
que é tua, Taffarel”, “Olha o gol!”, entre 
outros. Entre as opções de hambúrgue-
res, os mais vendidos são: Libertadores, 
feito com pão brioche, duas carnes de 
130g cada, cheddar e bacon(R$32,99); 
o Pentacampeão, com blend angus de 
130g, muçarela empanada, geleia de 
pimenta, maionese da casa e bacon em 
cubos(R$37,99) e o Taça Guanabara, 
um burger coberto com o melhor che-
ddar da região, farofa de bacon, che-
ddar em fatia, blend angus de 130g no 
pão brioche($31,00).

Uma das maiores vozes femininas da história da música brasileira, 
Alcione se apresenta no Vivo Rio, na Glória, Zona Sul do Rio de Janeiro, 
nos dias 1 e 2 de setembro.

Celebrando 50 anos de carreira, a consagrada cantora maranhense 
mostrará ao público carioca grandes sucessos como ”A Loba”, ”Estra-
nha Loucura”, ”Meu Ébano”, ”Não Deixe o Samba Morrer”, ”Você Me 
Vira a Cabeça”, entre outros.

Os ingressos para as duas datas, à venda pelo site ”Sympla”, cus-
tam entre R$ 140 e R$ 300 (preços de inteira), dependendo do setor.
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SERVIÇO
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Horário de funcionamento: 
Terça a quinta: 18h às 23h30

Sexta a domingo: 18h às 
23h59

Endereço: Estrada Marechal 
Miguel Salazar Mendes de 
Morais, 326 - Taquara (Ao 
lado do hospital Amep)

Telefone: (21) 97682-3253
Instagram: @

campeaodosabor
Delivery: campeaodosabor.

com.br
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SERVIÇO
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Dia: 09 de junho 
(Sexta-feira)

Hora: 22h45 (Abertura 
da casa às 20h30)

Local: Ribalta - 
Avenida das Américas, 
9.650 - Barra da Tijuca
Faixa etária: 18 anos
Mais informações: 

www.uhuu.com

Entre as opções de bebidas,  destaque para Pink Lemonade(R$11,99) 
e para os drinks como caipirinha de limão, o drink Oto Patamar feito 
com Gin Tanqueray, RedBull Tropical, Limão Siciliano e um toque espe-
cial da casa(R$26,99). Os milk-shakes também são deliciosos. Tem de 
morango(R$22,99), doce de leite com paçoca(R$22,99), ninho com 
nutella(R$26,99) e Ovomaltine(R$22,99). Para finalizar, o dadinho de 
nutella empanada com sorvete(R$24,99) é um dos pontos fortes da casa.

SERVIÇO
�����������

Datas: 1 e 2 de 
setembro de 2023
Horários (abertura 
dos portões): 20h 

(sexta) | 19h (sábado)
Endereço: Avenida 

Infante Dom Henrique, 
85 – Glória

Classifi cação: 18 anos
Preços: A partir de R$ 
140 (inteira) e R$ 70 

(meia)
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N
o mês de aniversário da Lei Complementar 
150 de 01/06/2015, que deu mais direitos as 
empregadas domésticas, a categoria tem mo-
tivos para comemorar. O Abono do PIS virou 

PL 2902/2023 e aguarda aprovação Câmara para ser san-
cionado. Este era o único direito constitucional e traba-
lhista que os trabalhadores do setor ainda não possuem.

O PL 2902/2023, que altera a Lei nº 9.715, de 25 
de novembro de 1998, para dispor sobre o recolhi-
mento da contribuição para o Programa PIS-Pasep 
pelo empregador doméstico, foi uma sugestão do Ins-
tituto Doméstica Legal. 

A Proposta de Emenda Constitucional número 
478/2010, de autoria do ex-deputado federal Carlos 
Bezerra (MDB-MT). que foi aprovada como a Emenda 
Constitucional 72 de 2 de abril de 2013, estabelece a 
igualdade de direitos trabalhistas entre os trabalhadores 
domésticos e os demais empregados urbanos e rurais.  

O Instituto Doméstica Legal, propôs a criação da 
Contribuição do PIS do Empregador Doméstico com 
alíquota de 0,65% sobre o salário pago a sua empre-
gada doméstica. Dessa forma, os empregados domés-
ticos que tenham pelo menos cinco anos de carteira 
assinada, já recebam o Abono do PIS em 2024, tendo 
o ano de 2023 como base. Este é o único direito trabalhista ainda não garantido à categoria

O BTG Pactual  e a ADA 
Tech, consultoria especializada 
na capacitação em tecnologia, 
estão com inscrições abertas 
para o programa BTGfazTECH, 
que vai desenvolver, de forma 
gratuita, mulheres interessadas 
em aprofundar seus conheci-
mentos em linguagens de pro-
gramação. Serão oferecidas 30 
vagas para profissionais com 
graduação completa, preferen-
cialmente em cursos de Tecno-
logia da Informação (TI), e 10 
mil bolsas de cursos digitais em 
Back-End Java ou Web C#.

Entre os pré-requisitos é dese-
jável ter conhecimento em pro-
gramação orientada a objetos e 
lógica de programação. O prazo 
para a inscrição vai até o dia 13. 
O processo seletivo terá cinco 
etapas: curso on-line, teste de 
aptidão em tecnologia, vídeos 
de apresentação, dinâmicas em 
grupo, além de resolução de caso 
que envolve desafio em código 
fonte. As selecionadas passa-
rão por uma trilha de formação 

de cinco meses, com início em 
agosto. As aulas serão on-line, 
com grade de 324 horas de con-
teúdo técnico nas linguagens de 
programação Java e C#; lógica 
de programação e orientação a 
objetos; programação web; arqui-
tetura de software; metodologia 
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Em elaboração desde o início do ano para 
aliviar a situação de pessoas endividadas, o Pro-
grama Desenrola terá a medida provisória (MP) 
publicada ainda esta semana, disse o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad. Segundo ele, a 
MP será editada agora para permitir a entrada 
em vigor do programa em julho.

O programa de renegociação de pequenas 
dívidas, explicou Haddad, será limitado a famí-
lias que ganhem até dois salários mínimos e este-
jam devendo até R$ 5 mil. O Desenrola, infor-
mou o ministro, deverá beneficiar cerca de 30 
milhões de pessoas.

Segundo o ministro, o Desenrola levará cerca 
de um mês para entrar em vigor por causa de 
burocracias. Nos últimos meses, o lançamento 
do programa foi adiado sucessivas vezes porque 
a B3, a bolsa de valores brasileira, estava ela-
borando o sistema informático para os credo-
res aderirem às renegociações. “Tem uma série 
de providências burocráticas a serem tomadas 
até abertura do sistema dos credores”, justifi-
cou o ministro.

Apesar de o programa estar atrelado à von-
tade das empresas credoras, o ministro se disse 
otimista em relação ao Desenrola. “O programa 

depende da adesão dos credores, uma vez que a 
dívida é privada. Mas nós entendemos que mui-
tos credores quererão participar do programa 
dando bons descontos justamente em virtude 
da liquidez que vão obter, porque vai ter garan-
tia do Tesouro [Nacional]”, comentou Haddad.

Em troca de participar da negociação, a 
empresa credora terá garantia do Tesouro caso 
o devedor não consiga honrar os compromissos. 
Para Haddad, o fato de o Tesouro cobrir eventu-
ais calotes incentivará os credores a oferecerem 
o máximo de desconto possível aos devedores.

“O programa funcionará como um leilão. A 
ideia é que o credor dê o maior desconto possível, 
porque ele tem um estímulo para isso [a garan-
tia do Tesouro Nacional]”, explicou o ministro.

Segundo Haddad, bancos oficiais, como o 
Banco do Brasil, participarão do programa. Ele 
disse que a instituição financeira considerou 
positiva a modelagem do Desenrola e estimou 
que o programa terá sucesso. O ministro afir-
mou que bancos privados também estão inte-
ressados em aderir ao Desenrola.

	�)����'��*����"�"��+��� ,'"�)��� �!,-"!�)�!���#.��/�0� "'

ágil e testes automatizados.
Ao final do curso existe a pos-

sibilidade de contratação pelo 
banco, para atuar nos escritórios 
de São Paulo ou Rio de Janeiro. 
Por meio da qualificação técnica, 
queremos estimular o aumento 
de mulheres em um setor que 

ainda é predominantemente mas-
culino”, destaca Eduardo Besser, 
sócio do BTG Pactual e respon-
sável pela área de recrutamento 
e seleção do banco.

Para realizar a inscrição, a 
interessada deve acessar a página 
do BTGfazTECH.

Participantes do curso poderão ser contratadas pelo BTG Pactual

Voltado a pessoas de baixa renda, 
programa começa em julho
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O ex-campeão peso-médio do Ulti-
mate, Alex Poatan, vai retornar ao octó-
gono no co-main event do UFC 291, 
marcado para o dia 29 de julho, em Salt 
Lake City, nos Estados Unidos. O bra-
sileiro, que foi desafiado por diversos 
lutadores, irá debutar na categoria dos 
meio-pesados (até 93kg) contra o ex-
-campeão da divisão, Jan Blachowicz,

O paulista participou recentemente 
do podcast “MMA Hoje”, onde falou 
sobre diversos assuntos, dentre eles, 
Poatan respondeu ao desafio que rece-
beu de seu compatriota, Johnny Walker, 
que chegou a declarar que queria recep-
cionar o ex-campeão dos médios entre 
os meio-pesados. O astro do Kickboxing 
afirmou que seu plano não é enfrentar 
Walker, mas sim lutar pelo cinturão caso 
supere Blachowicz.

“A gente tem um plano. Subi de 
categoria, meu plano é fazer minha 
primeira luta e disputar o cinturão, 
então pra que eu vou falar de Johnny 
Walker? Eu postei a foto dando os para-
béns para ele, mas as pessoas olham 
com maldade. Eu não tenho maldade. 

Se eu quero lutar com ele, eu não vou 
chamar ele na rede social, eu tenho 
empresários, tenho uma relação boa 
com a organização, a gente faz aconte-
cer. Ele fala que quer lutar com o ven-
cedor da minha luta, tá perdido, porque 
eu vou disputar o cinturão ganhando 
essa luta”, declarou Poatan.

RIO DE JANEIRO,  QUARTA-FEIRA, 7 DE JUNHO DE 2023 ESPORTES

Alex Poatan participou 
do podcast “MMA Hoje” e 
respondeu ao desafio que 
recebeu do compatriota

RONDA  
DO POVO
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PAI DE MESSI SE REÚNE  
COM PRESIDENTE DO BARCELONA
O desejo do Barcelona voltar a ter Messi, que pareceu distante 
nas últimas semanas, voltou a ganhar força nesta segunda-
feira (5). Representante e pai do craque argentino, Jorge Messi 
reuniu-se com o presidente do clube, Joan Laporta, e confirmou 
o desejo do filho de voltar a jogar onde fez história.
“Leo quer voltar para o Barcelona e eu adoraria vê-lo de volta. É 
uma opção de movimento, com certeza. Confiamos que Leo pode 
voltar. Mas não sei de nada ainda. Temos que falar de um milhão 
de coisas, mas o encantaria voltar”, disse o pai do craque aos 
jornalistas que faziam plantão no local do encontro. Segundo a 
imprensa espanhola, a reunião serviu para o Barcelona apresentar 
as condições a Messi para o retorno. Além do acordo com o 
jogador, o clube também precisa da aprovação de seu plano 
financeiro da LaLiga, organizadora do Campeonato Espanhol.

A 
seleção brasilei-
ra fará um amis-
toso com a Espa-
nha em março de 

2024 para promover uma cam-
panha contra o racismo no 
futebol, sob o lema “Uma só 
pele”, como resposta à série 
de ataques racistas sofridos 
por Vinícius Júnior, do Real 
Madrid, no país europeu. Ao 
anunciar o jogo nesta segun-
da-feira, a CBF informou que 
a disputa será em um estádio 
espanhol, durante a Data Fifa 
entre 18 e 26 de março do ano 
que vem, mas ainda sem de-
finição exata de data e local.

“O combate ao racismo e à 
violência no futebol deve ser 
uma bandeira universal. Na 
CBF, trabalhamos de forma 
incansável pela luta contra 
todo tipo de discriminação, 
dentro e fora dos campos Esta 

ação, em parceria com o meu 
amigo Luis Rubiales, presi-
dente da Real Federação Espa-
nhola de Futebol, será impor-
tante para reforçar ainda mais 
a necessidade de se combater 
o racismo de forma veemente, 
em todos os cantos do pla-
neta “, afirmou o presidente 
da CBF, Ednaldo Rodrigues.

A entidade brasileira 
estreitou relações com a 
Real Federação Espanhol de 
Futebol (RFEF) desde que 
Vinícius Júnior decidiu ado-
tar uma postura mais com-
bativa depois de ser vítima 
de um novo ataque racista, 
durante a derrota por 1 a 0 do 
Real Madrid para o Valencia, 
dia 21 de maio. As cobran-
ças públicas do atleta fize-
ram até a LaLiga, associação 
responsável pela organização 
do Campeonato Espanhol, 

se movimentar para pedir a 
mudança de uma lei para ter 
mais autonomia na punição 
para racismo.

Luis Rubiales, presidente 
da RFEF, criou a campa-
nha “Racistas, fora do fute-
bol” e passou a ter contato 
com Orlando Leite, embai-
xador do Brasil na Espanha, 
e também com o presidente 
da CBF. Em encontro na Ciu-
dad Del Fútbol, sede da fede-
ração espanhola, Rubiales e 
Rodrigues “entenderam que 
era uma ótima oportunidade 
para estreitar laços e promo-
ver a união contra a violên-
cia no futebol com a realiza-
ção do amistoso”, conforme 
informado pela CBF.

O amistoso marcará o 
reencontro de Espanha e Bra-
sil em uma partida de futebol 
masculino após mais de dez 

anos sem embates. A última 
vez que as duas equipes se 
enfrentaram foi na final da 
Copa das Confederações de 
2013, quando a seleção bra-
sileira, então comandada por 
Felipão, venceu os espanhóis 
por 3 a 0, com dois gols de 
Fred e um de Neymar.

Na nova edição do duelo, 
não é certo quem estará no 
banco de reservas como trei-
nador da seleção. Ainda sem 
nenhum sinal positivo de que 
conseguirá tirar Carlo Ance-
lotti do Real Madrid, como 
deseja Ednaldo Rodrigues, a 
CBF manteve Ramon Mene-
zes como treinador interino 
para os amistosos deste mês, 
contra Guiné e Senegal. O pri-
meiro, aliás, será disputado 
em Barcelona, na Espanha, 
no estádio Cornellà-El Prat, 
dia 17.

Equipes vão se enfrentar em primeira Data Fifa em março do ano que vem

Em ação contra o racismo, 
Brasil e Espanha anunciam 

amistoso em 2024

Alex Poatan responde ‘desafio’ de Johnny Walker

Beatriz Haddad Maia jogou, 
nesta segunda-feira, a primeira 
oitavas de final de um Grand 
Slam de sua carreira e conse-
guiu mais um resultado histó-
rico. Venceu a espanhola Sara 
Sorribes Tormo por 2 sets a 1, 
com parciais de 6/7 (7/3), 6/3 
e 7/5, para avançar às quartas 
de final de Roland Garros, o que 
a torna a primeira brasileira a 
chegar tão longe em um Major 
desde Maria Esther Bueno. 
Além disso, aproximou-se do 
top 10 do ranking da WTA. 
Atual número 14 do mundo, já 
tem garantida a ascensão para o 
13º lugar. Se vencer o próximo 
desafio, contra a tunisiana Ons 
Jabeur, número 7 do mundo, 
a paulistana garante seu lugar 
entre as dez melhores tenistas 
do mundo.

A última vez que o Brasil 
teve uma mulher disputando 
uma quartas de final em simples 
em um Grand Slam foi em 1968, 
ano que marcou o início da Era 
Aberta e no qual Maria Esther 
atingiu tal fase tanto em Wimble-
don quanto em Roland Garros, 
além de ter sido semifinalista do 
US Open. Ao incluir as dispu-
tas masculinas na comparação, 
a última participação brasileira 
em quartas de final de Major em 
simples foi de Guga, também no 
torneio francês, em 2004.

Bia entrou em quadra como 
favorita. Tormo, 132ª colocada 
do ranking, chegou às oita-
vas sem precisar jogar a fase 
anterior, pois a casaque Elena 
Rybakina, número 4 do ranking, 
que seria sua adversária, ficou 
doente e não pôde entrar em 
quadra. A disparidade entre a 
paulista e a espanhola na clas-
sificação, contudo, não foi vista 
em quadra.

O primeiro set foi de muito 
equilíbrio e dificuldade para 

ambos os lados. Após um game 
inicial com alguns erros não for-
çados, Tormo começou a par-
cial em vantagem. Bia, contudo, 
conseguiu a virada por 2 a 1 ao 
quebrar o serviço da adversária 
no terceiro game. A partir daí, 
a brasileira fez um jogo seguro 
e parecia caminhar para fechar 
o set tranquilamente, pois abriu 
5 a 2, mas perdeu os três games 
seguintes, permitindo o empate 
ao ter o saque quebrado. Devol-
veu a quebra e viu a espanhola 
empatar de novo. No tie-break, 
mostrou certa dose de insegu-
rança e cometeu erros, por isso 
foi derrota por 7 a 3.

A reação exigiria de Bia a 
força mental que ela já exibiu 
tantas vezes na caminhada que 
a levou ao seu atual posto his-
tórico no tênis brasileiro, ainda 
mais após um início de segundo 
set tão complicado. Ela começou 
a parcial com uma quebra e per-
deu os dois primeiros e longos 
games, antes de perder a disputa 
mais curta do terceiro. Com des-
vantagem de 3 a 0, reencontrou 
o foco para buscar uma virada 
incrível, em meio a três que-
bras e sem perder mais nenhuma 
game, fechando em 6/3.

O terceiro set foi de mais ten-
são, porém sem o susto inicial 
do segundo. Dessa vez, o duelo 
foi parelho, com Bia crescendo 
a cada game, apesar de alguns 
erros, até abrir 4 a 2 na parcial. 
Deixou a adversária vencer mais 
um game, mas manteve o con-
trole até abrir 5 a 3 e perder três 
match points em uma dura bata-
lha no game seguinte, vencido 
por Tormo, que empatou 5/5 em 
seguida. A brasileira teve for-
ças para não sucumbir e, após 3 
horas e 51 minutos de jogo, caiu 
em lágrimas ao fechar o 7/5, no 
primeiro match point que teve 
para fechar o game final.

Bia Haddad bate 
espanhola em 
Roland Garros

A última vez que o Brasil teve uma mulher disputando uma 
quartas de final em simples em um Grand Slam foi em 1968
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que não representam a nossa 
torcida”, afirmou.

Segundo o clube Vasco, 
ainda haverá uma inspeção 
para levantar os danos sofri-
dos em São Januário, no ata-
que de cerca de 50 torcedores 
após a goleada sofrida por 4 a 
1 para o Flamengo, pelo Bra-
sileirão. O grupo tentou inva-
dir a sede vascaína e lançou 
fogos de artifício na entrada 
principal. Segundo a polícia, 
dois homens foram presos.

Com base no levantamento 
dos danos ao patrimônio, a 
associação pedirá esclareci-
mentos à SAF, que é a respon-
sável pelo estádio. Não apenas 
sobre as circunstâncias do ata-
que como também sobre como 
a segurança foi feita na noite 
de segunda-feira.

“O CRVG também soli-
citará que sejam tomadas 
providências para identifi-
car os responsáveis e evitar 
que esses incidentes voltem 
a ocorrer”, diz outra parte 
da nota.

Na madrugada de segunda 
para terça, a SAF vascaína 
lamentou profundamente 
“a depredação do Estádio 
de São Januário e informou 
que “acionou as autorida-

des para evitar que episódios 
como esse voltem a se repe-
tir e que os culpados sejam 
identificados”.

�������
Em meio à crise do Vasco, 

na zona de rebaixamento do 
Brasileirão e sem vencer há 
oito jogos, um dos alvos da 
ira da torcida é Jorge Salgado. 
O mandatário do clube, que 
terá eleições no fim deste ano, 
recebeu ameaças na noite 
de domingo (4). E prestou 
queixa na 15ª Delegacia Poli-
cial (Gávea).

“O departamento jurí-
dico está tomando as pro-
vidências cabíveis junto às 
autoridades policiais para 
que os criminosos sejam 
devidamente identificados 
e punidos na forma da Lei”.

Por fim, o Cruz-Maltino 
confirmou que a reunião 
entre os dirigentes do clube 
e da SAF foi antecipada e 
aconteceu na segunda-feira, 
mesmo dia da derrota para 
o Flamengo. Na reunião, 
houve discussão sobre a 
situação do futebol e o fute-
bol informou como será a 
atuação na próxima janela 
de transferências”.
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O Fluminense tem um pro-
blema a menos para se preo-
cupar para o jogo contra o 
River Plate, hoje (7), às 21h30 
(de Brasília), pela Libertado-
res. Depois de ser substituído 
com dores musculares na vitó-
ria sobre o Bragantino, Nino 
foi reavaliado, não apresentou 
lesão e viaja com o elenco para 
Buenos Aires.

Após a vitória do domingo 
(4), em entrevista coletiva, o 
técnico Fernando Diniz havia 
dito que o zagueiro era dúvida. 
Havia até a possibilidade de pre-
servá-lo do confronto.

Apenas com desgaste, entre-
tanto, Nino está confirmado 
com a equipe que viajou para o 

jogo no Monumental de Núñez. 
O capitão do Fluminense pode 
não ser o único.

O atacante Keno, que trei-
nou junto com o grupo na 
segunda (5), tem pequenas 
chances de jogar.

Ainda em recuperação, ele 
fez apenas um regenerativo com 
o elenco e treinou de maneira 
leve nesta terça (6). O jogador 
é a única dúvida de Fernando 
Diniz, que como esperado, não 
terá Marcelo.
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 Reavaliado, Nino não tem lesão e viaja com o Fluminense 
para enfrentar o River Plate, nesta quarta-feira (7)
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clube associati-
vo do Vasco tam-
bém se posicionou 
contra os ataques 
à sede de São Ja-

nuário na noite de segunda-
-feira (5) e avisou que pedi-
rá esclarecimentos à SAF e 
providências sobre o ocorri-
do. Além disso, na nota ofi-
cial, informou que o presiden-
te, Jorge Salgado, foi vítima 
de ameaças e prestou queixa 
na polícia.

“É absolutamente inaceitá-
vel que o patrimônio do Vasco 
da Gama, construído ao longo 
de décadas pelos vascaínos, 
seja depredado por vândalos Nota ofi cial do clube também confi rma reunião com representantes do futebol
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O Flamengo vai encarar um 
velho conhecido nas quartas de 
finais da Copa do Brasil: o Ath-
letico-PR. As duas equipes se 
enfrentaram na mesma fase da 
competição no ano passado e 
também na final da Libertado-
res, em ambas, o clube carioca 
levou a melhor.

Apesar disso, o confronto 
também já trouxe decepções 
para o Flamengo na Copa do 
Brasil. Em 2019 e em 2021, o 
clube carioca acabou sendo eli-

minado nas quartas de finais 
e na semifinal da competição. 
Em 2013, as equipes decidi-
ram a Copa do Brasil, e o Fla 
se sagrou campeão. Na tempo-
rada de 2023, o vencedor do 
confronto irá encarar na semi-
final quem levar a melhor entre 
Grêmio e Bahia.
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Corinthians x América-MG
Palmeiras x São Paulo

Grêmio x Bahia
Flamengo x Athletico-PR
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Equipes novamente farão jogo 
importante em mata-mata


